

Fecha: 11/12/2024 Vpe: \$380.550 Vpe pág: \$478.175

\$478.175

Vpe portada:

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

2.800 2.800 79,58%

8.400 Sección:2.800 Frecuencia:2.800

/ (C I O/ (LID/ (L

Documentos confidenciales aparecen en microbasural

Carpetas con distintos papeles, incluyendo fotocopias de cédulas de identidad, fueron descubiertas cerca del Bypass de Castro por un trabajador de Chonchi. Corresponderían a trámites para un proyecto habitacional en Quellón. Serviu le endosa responsabilidad a constructora y desde Secplan dicen que hay un protocolo para deshacerse de estos residuos.

Jessie Gipoulou Brulé cronica@laestrellachiloe.cl

ada menos que documentos confidenciales aparecieron en un microbasural cercano a una de las megaobras en construcción en Chiloé, a vista de cualquier persona.

Tal hallazgo, según se informó, ocurrió a la altura de Bypass de Castro saliendo por el Parque Municipal Mario Uribe Velásquez, en el momento en que Ariel Mardones, vecino de la comuna de Chonchi, se encontró con una cantidad considerable de carpetas que aludían al Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu) y que contenían documentación de postulantes a subsidios de diferentes años, entre ellos fotocopias de carnet por ambos lados

El chonchino se dirigía a una planta de reciclaje en Llau Llao, cuando se topó con un particular depósito al aire libre de fotocopias de cédulas de identidad, certificados, entre otros papeles en carpetas del Serviu con nombre y apellido, a un costado de la carretera.

"En mi labor de reciclador, me tocó hoy día (ayer) entregar en la planta de Llau Llao y me encontré con este microbasural que además de ensuciar el lugar corresponde a documentos de una

Desde Serviu
Chiloé ya nos
contactamos con
esta empresa para
que vayan a
limpiar a la
brevedad".

Francisco Tapia, delegado provincial del Serviu



LOS PAPELES APARECIERON EN LA ZONA DEL BAIPÁS POR EL INGRESO DEL PARQUE MUNICIPAL DE CASTRO (ARRIBA Y ABAJO).

entidad gubernamental", mencionó a La Estrella.

"A mí lo que me llamó la atención es por qué documentos de una entidad pública llegaron a ese lugar, cuál fue el propósito de deshacerse de esos documentos; o sea, si los funcionarios de Gobierno hacen estos microbasurales, ¿qué le queda a los demás?", enfatizó el trabajador que además forma parte del proyecto de Comité Ambiental Comunal (CAC) de Chonchi.

Vecinos sumaron que en ese punto había, al menos, papeles del año 2009, los que se tratarían de certificados de subsidio para aplicar al proyecto habitacional denominado "Los Alerces" Quellón, a cargo de la Inmobiliaria Felmer Limitada.

ALCALDE BARUDY

Tras ser contactado por La



Estrella, el alcalde quellonino Claudio Barudy (indep.) indicó que "nosotros no tenemos la certeza de que se trate de documentos de la municipalidad, sobre todo cuando son documentos de identificación o fotocopias de documentos de identificación de algunas personas".

Desde la dirección de Secplan (Secretaría Comunal de Planificación) del municipio de Quellón, sostuvieron que se tendría que averiguar la procedencia de esos documentos y quién o qué entidad los tenía guardados. Se aseguró que existe un protocolo para deshacerse de documentación antiguos, pasando primero por decreto y posteriormente su destrucción para proteger antecedentes personales.

Desde la secretaría, también refirieron que la municipalidad cuenta con su projo vertedero, por lo que es inviable que haya salido desde este organismo comunal que, además, por el momento no cuenta con una oficina de Vivienda, por lo que todos los documentos son derivados al Serviu.

Al ser consultado el Servicio de Vivienda y Urbanismo, Francisco Tapia, delegado provincial, manifestó que "se trata de documentos pertenecientes a una empresa constructora", acotando que "desde Serviu Chiloé ya nos contactamos con esta empresa para que vayan a limpiar a la brevedad"

"Junto con ello, solicitaremos formalmente a todas las empresas que trabajan con nosotros el adecuado y correcto tratamiento de los documentos de respaldo Si los funcionarios de Gobierno hacen estos

microbasurales, ¿qué le queda a los demás?".

> Ariel Mardones, reciclador.

que tengan bajo su resguardo", recalcó.

DIRIGENTE VECINAL

Sobre el aludido proyecto quellonino, Héctor Leiva, presidente de la Junta de Vecinos de Entre Ríos del centro de esa ciudad y quien también reside en el sector de la La Paz, lugar donde los documentos encontrados refieren que se construiría la iniciativa "Los Alerces", contó que "no conozco ningún proyecto que se llame así en la avenida, al menos en la parte céntrica, no conozco ningún proyecto inmobiliario con ese nombre ni ninguna clase de proyecto'

El dirigente recordó que "sí hace unos 10 años atrás unas personas que entiendo que son de Castro compraron un terreno que vendría a ser como una hectárea en avenida La Paz; ese lugar está a unas tres cuadras desde la plaza (de armas) hacia el norte. Pero nunca se hizo nada, en ese tiempo los dueños que vendieron ese terreno, en esos años fueron unos 350 millones de pesos, pero no podría decir si la información es exacta ni con qué fin lo compraron".

Tras llamar a diversos números de la empresa que figura en los documentos hallados, con casa matriz en Puerto Montt, al cierre no hubo respuestas.